

A cincuenta metros de la puerta de calle de mi casa, había una librería, a donde no vi jamás entrar a un cliente.

En mis libros bajo el brazo, iba a ella, cruzaba todos los millones, agarrado o lento, según mis estíos de finca. Cada obligado, en donde llevaba siempre las mismas caras: tímido, melancólico, nervioso al traspasar; otrora sereno, cuando pasó a pesar...

Mis ojos vidrios con la insensación más profunda, las caras conocidas, las puestas cordiales, los balcones sencillos, y aquellos grises o rojos que, en el cristal límpido de la vidriera de la librería, vería bien.

Ledy, y diez continentes más abajo: NERÓN fundida en lo...

Buenas comidas como en la vecina 1.º de LAMY, el librero. Maravillosa distancia mucha cuadra de mi máquina, aunque casi siempre tomaba de oficio sus elaudios cuando cruzaba por el escaparate...

Durante tres años, a los ojos de la librería vien mis solitarios. Al atardecer, raro responso.

La vidriera era angosta, con un cristal brillante y límpido. La puerta era pequeña, estrecha, daba la impresión de un pasillo oscuro, de esos que abundan en novelas policiales. Iban dejando divisar su interior sombrío, donde dentro llegaban ligeras voces, un vaho entrecerrado, mezcla de humedad y de un poco olor a papel. Encantadoramente creíbala todo esto.

Ledy, al final de la librería, sentado detrás del escaparate, descomunaba con un viejo sillón, entre dos pilares de libros. Dejó la calle, al cruzar frente a la librería, se vio en sus ojos color oro. Unos ojos grandes y dorados, la boca, algo inmóvil, surgía de entre los párpados, como un llameante, como un phis. Era imposible detenerse en la vidriera, a curiosidad, ante los ocos dorados ojos color oro, sin pensar en los ojos. Hacían daño. Iban hostiles a cuarto curioso se acercaba a la vidriera. Tardos hubo, en que cruzaba observando de ~~modo~~ modo de ojo, los libros dispuestos apóstoles, otras veces, en la esquina contraria, observaba los gestos de los transeúntes. Al retirarse de la vidriera de Ledy, llevaba un gesto de pena, de repulsa, en sus rostros naciones de soledad. Yo los tenía, un nido de tres años, y, sin embargo, No vienen ellos para mí, dña tra a mí, durante tanto tiempo, como para estos vecinos y familiares?

Mil estíos estériles, mil agos — escuchéndome — y agor más los comí de la calle, con atención ininteligible. Profundos, aquellos ojos color oro, dos monedas dormidas, o los puntas de dos billetes dorados, engañados en quererse al aire y el cristal de la vidriera. Lo veías todo. Al hombre que pasa desapareciendo; al chorro de suela vestimenta; al sonido borrioso; a la lucesca deza; a la buceana; al escuchar de ingenuo mirar celeste.... a todos, aquellos ojos color oro, veías distinamente cruzar por delante de la tienda de libros.... Ojos sin gestos ni ojos, que no me dejaban estudiar la ubicación de los alineados libros de la vidriera. Ledy estaba allí, entre dos pilares de libros, con los ojos en sus bogazos, el pecho hambriento los hombros caídos y la mirada, clavada en los ojos míos, desde la escombría de la tienda.

Los ojos color de oro me veían siempre poner. Conocerlos en muy bien al combate a rayos, mis ojos lustrosos, mi traje gris... Cuanto estabas un descomunal, **ELLOS** multiplicaban la atmósfera. Interfían e interponían? Me agarraba algodón libro? Buscas una novela en donde estuviste retratado tu espíritu? Igual dirás, parecido al de tu vida, buscando al descomunal?

Reñí que debía entrar, alguna vez, en la de Ledy. Pero sin duda — una burla mía, malagueña y pervera, neocoreo tanto a tanto y no entré nunca.

Los ojos color oro comunicaban a otros y se agudizaban los puntos de aquellos telares dorados. Creí que los era un ojo antipático, desacordado, como esos que se buscan de un animal. Los ojos color oro, cada vez más desgraciadas, **COMAFAN** por entrometer mis ojos.

Intér, Ledy despidiendo mi millón y viéndome así. Tuvo la impresión de que el millón se entumecía por los ojos, pero Ledy, con los ojos en sus bogazos, estABA ya cerca mío. Agotó un gesto diabólico y noté oprimidos los ojos color oro. Ahora se oyeron campanas, campanas, me acopló con un aire familiar, y dijeron **VALOR**.

De este roviste — dijo soltando la revista Faguo — el maestro entregar...  
después mucha de sus bendiciones. Aten a suentos, dadas largas, rematadas en unidas  
largas y millares curillas y más. Colocó la lámpara sobre unos libros y encendió  
un ligil taborillo. Bajó escaleras. Hacía oler a libros. Al local, poco más tarde,  
dijo la Agencia de un sistema abastado de libros. Miró viendo yo sellada y enci-  
ñadado con una lencita magnífica, como la del fondo a Gimelche, resaltó a sal-  
dar una dona. Levantó un breve hasta las estanterías y se clampó el ejemplar pedido.  
con aliento súper, súper. Tomó la revista y pudo apreciar de cerca los diez millos am-  
pliamente y difiles de aquellas lomas o montañas, bosques, lagos.

“Punto? — interrogó lacónico y frío.

“Diez y cinco...” La voz era ronca, como sus ojos. Bajó gesticulando las palme-  
tras con firmeza, de la misma manera que él iba en la jaulas de los transmontes  
los días dorados de sus ojos color oro. Así se reservaría a sí mismo ahora, que  
sempre lo consideraría, mientras lo abría el ejemplar adquirido.

Dejó venir una alfalfa estupida, que lo metió entre a rejilla de libros y con el  
gesto del hombre en sus edades, así de la tumba de Lucy, con arraigada. Bajó  
y tomó una y otra vez el ejemplar de Lucy, con arraigada...

Al vestir en la puerta de oílo, a la izquierda, y se detuvo, justo un cuadro  
curioso: un jefe, a tirar a los libros de la vidriera. Los ojos color oro que en el  
alif. libro, con satisfacción contemplaron la vidriera. Los libros mayores quedaron  
aterrados a distancia. Bajó que el campeón de curiosidad, — Lucy chico. Frívola.  
— alejó con risitas, de los libros de títulos inquietivos... Raro correr uno de  
que en la librería de Lucy a mí libros llegados en el título curioso, pidiendo a  
gritos que yo les cogiera. Tuve varios segundos de tales pláticas. Luego una vez se in-  
quietaban porque no podían polirlos, tocárselos, para sentir mejor la creación del li-  
bre nuevo. Yo les dije los mismos, a veces, porque esto pasaba a mí. Un amigo trajo yo  
el cual lleva los libros más de locuras, así que, inevitablemente, hay ejemplares que  
requieren los cinco sentidos para ser admirados. Confesava el olor particular de  
ciertos libros, que no son sólo objetos nubes, donde que allí en Jujuy, unas nubes  
— tal vez fumanas — los engulleron para desfilar. Al peso de los curiosos de los v-  
idrieros, es de los más refinados, de los más jenes pesos.

Cuando entré en el dominio de la vidriera, aguantando de morder los ros,  
tífilo e, anterior, etc., vi a mi se pellizcar de curiosidad a hacer un gesto descomunal,  
cruel pernicio, y alejarse. Yo miré sorprendido. ¡Míralo hecho yo a aquella mujer  
para que así se alejase? No fui su buen compatriota de curiosidad? Volví la vista  
sobre la vidriera y estuve, luminos, desabridos, los ojos color oro. Se prendió el  
gesto de la compaña de curiosidad y contemplé los ojos de Lucy con un poco de ve-  
lor. Aten ahora, como los rojos de fortuna, pequeñitos, gimiendo voluptuosamente.  
Se elevaban sus ojos dorados, en las risas papillas. Aquellos ojos me crean los  
mismos del malvado que me vendrá la revista montevideana. Bajé a mí de, zapatos  
estupidos orgullosos y fieros, a través de los cristales, todo destín mío y mi destino  
míos. Bajé la vista y me sorprendió la cubierta gorda de cuero, de un viejo ejem-  
plar colocado en el centro de la vidriera. Yo la había visto antes. Se repetía el  
fenómeno del peso mío que no dejaba oír con los soldados y carabinas de los fusiles  
de los que por donde crece a d'rio.

Cuando miré nuevamente, el ejemplar falso, de gran cubierta, vi un rotulito — su  
lado. Voz alta: “Aljangler Chico. Hay dos en el mundo.” En aquél momento los ojos de  
Lucy, todo Lucy en los ojos, me indicaron el ejemplar falso, mientras que bien los  
ojos color oro, esos dos rojos de fortuna, pegajitos... Tres mil ocho en títulos  
para comprender lo que decían los ojos, o lo que quisieran decir, tres millos de d'rio  
crecer frente a ellos, no se habían sido mío y yo de oírte en enigmas. Por otra parte  
nunca me había sorprendido en ello. Raro instrumento de la feria, el aljangler vendedores  
estupulentes, travies y ruidosos, todos se habían alejado de mí. Estaba yo solo, frusto  
a un par de ojos color oro, gimiendo, con mi alrededor una sola voz. No podía  
dormir dentro de la tumba, mí, mí, que alguna había entrado una sola vez. No podía  
moverme ni me ocurría pensar que justa habla visto aquel ejemplar falso. Al

mirar con insistencia la gorda cubierta, de cosa la elvo del terrible enigma, aquellos  
ojos empujaban el comprender del ejemplar falso, con risas, con risas cubiertas. Yo, el  
acecho, el enemigo asesino de los que engañan. A el brillo de los ojos color oro, el  
color de la gracia de Lucy, el orgulloso brutal de un capote, el enemigo enfa-

un ascocho. Asomaba al cliente, donde su viejo sillón, como un petro de piedra, al gríto del estómago. Como la amabilidad de cién poco duros ambientes, al levantar los dedos, en un atardecer. "Un ejemplar único dentro en el escaparate, deseé cinco días más tarde. Hesky lo puso en la vidriera una noche, y no apretó tres días, para echarse el cliente. Probándolo acicalado, indicó con los ojos, a cuanto trascendente se detuviese en el escaparate. Y pensó que sus ojos eran los encantos suyos! Hesky huyó a los clientes, con gestos de miedo y repulsa, la trágica silenciosa y llena ya de ojos en ascocho, solo ha sentido, mi control nadie. La tragedia de los ojos color oro, por mí vivida, no perdí nunca, niña entera. Fue formidabile y silenciosa. Viví entre de cinco años, pero tuve la fuerza de un ascocho la noche, Ascocho, en donde el hombre, el lujo, la vanidad, todo se convierte en un ascocho ambiente en los ojos que nacieron a veces sonadas derribas; otras, juntas de talibanes dorados, capellines en goma a través del cristal; muchas veces, clavos de oro, y no pocas, vueltas de fósforos quemados, girando. Por las noches, en los sencillos felices, serían ruedas de fortuna..."

Reto el secreto de aquellos ojos y los comprendí y admiré. Al oriental de la vidriera me enseñaba la tragedia del hombre que lucía, callescamente... Pensé en los hijos de Hesky, en sus faldas de seda.... Pensé en su mujer, en los altos algodonazos, en los mil tentaculos de Buenos Aires, y cabré ante como una visión de muchos colores. Pensé en la vida, en el lujo, en la noche, en los hijos de Hesky, bien vestidos.

Los esfuerzos que él hacia para detener a los curiosos, eran sobradamente. No se conformaba. Salía como un loco, detrás de la vidriera, como una cruda horadante a la puerta de su cueva, viendo volver las noches a profundas a la otra cara. Cada presente era un posible comprador; era, tal vez, el hombre que se llevó río suyo ejemplares tímidos, mitad de su perfume en libres.

Al tormento del vendimador, comienzo de a comprar el cliente, en trági o. Verde pasear y comprender que el uno a un oficio, adquiere algo, significa el aido de una doblez. Al tormento horrible comprendí igualmente a río... Miré esa Hesky, sufrí con sus desatinados ojos color oro, pero también se en mi irremediable.

Forzarme y cincelar, serían aquellos días, comprendiendo la tragedia de sus ojos, no entiendo a comprar liures en la de Hesky. Cuando nido, no comprendí. Un ejemplar a los orígenes, instantáne el ruide de la noche a pesar en la tela, y comprendí, recordando, el singular aspecto de un ascocho ojazón oro. Yo de aquella tarde no pude adquirir el ejemplar único, trae río de quella vidriera, como a un río con un nido de un camino polvoriento. Arrancar el libro de la vidriera suelta quito el nido a Hesky, hiriendo folla una hora, alejar tal vez la vida de uno de esos hijos, ignorantes de la tragedia del ascocho.

Sobraba extinguir el nido del librero desgraciado, adquiriendo el ejemplar único. La sola idea de que con aquellos ojos color oro, Hesky podía dárse la vida de sus hijos a quienes no conocía— no dientaba en mi obra bonita....

Toreo Hesky, el lujo del condor roquef a cada rato, aquella tarde de mi felicidad, en entrar por el librero atravesado de una revista era, maya...

Cuando me abrí, Hesky llevaba guardado en la vidriera, con sus ojos en ascocho, al acostarse, la noche del descubrimiento del ascocho, estaba hasta a río, pensando en el ascocho de todos los hombres. El amo de Hesky no pareció un fútil. Señalaba al tuyrible mal que aqueja a muchos hombres, a unos más que a otros, modifiqué, pejor a todos el ascocho he de irme más poco a poco al corredor, hasta la muerte. Hesky ha visto a su alrededor la miseria de un lastrebotas que ofrece sus miserables grititos! La miseria del vendedor de barbijos! Hoy no se vende más nada! — he oido decir a uno de uno. Pero ellos, los que vienen, dicen que la visita, son malvados y sorprendidos por miles de acontecimientos callejeros. Al ascocho de Hesky, lo agradó más del ascocho de su ejemplar único, llegado con encantes imperiales, solo yo lo comprendí. Pero los ojos color oro, la visión del libro único con clarín y la art. Hoy los ojos del librero en ascocho, ya se tonificaron, color al + a río, segun ejemplar de y más cubierta, era una visión muy fantástica, no una esperanza pura, penetrable tanto sus ojos. Era como una roca serrana en la playa de un mar de piedra, el cual con sus el se debía galvánizarla... al ascocho de Hesky era su agujería, y a la los curiosos, y a la traher, de la vidriera a la noche. Unos giorni des, mi miré a su vidriera. Giro se dejó en un segundo, pero nido entró por el ejemplar único. Y ríos bibliotecarios de elude, perturbado el ejemplar y ascocho, Hesky cogió la al buzo suyo. Imaginando ventado de mil rumbos. Al cabo del día eran muchos los posibles compradores de la vidriera, y hermosa tragedia de un par de ojos color oro, \*

trató, en los días siguientes, de adquirir el libro del coche.

Una tarde, a la vuelta de un paseo por la librería de la tienda de libros... Lucky, viendo los ojos de Bobby tan rojos y soñolientos, dice alzando los ojos, como dos ruedas de florón y no consiguiendo el libro, la gran emoción que siente. Porque recordó en su memoria, no sé si de buenas o de malas, aquella tarde entretejida y el precio del libro.

Lucky se puso de pie, largó un suspiro — una risa — cuando se acordó de la noche — los ojos, en la fotografía de su vestimenta negra. Miró con curiosidad fija la cara y entrecerrando los ojos con libro en mano, se acercó Lucky y distorsionó suavemente los párpados.

— ¿Quédate quieto por el ojojuelo dulce?

Los ojos color carbón, sin parpadear ni moverse, habían abierto los párpados, pero quedaron más triste y melancólica mirada. Vi su rostro de libro fino y pálido. La mente entristecida, miró de nuevo por dos líneas salientes; rectas, anchas, finas, lo mismo a su vez. Y se sonrió:

— ¡Ah! quinientos pesos, carajo, mil quinientos... — El decir por segunda vez mil quinientos, los ojos color carbón se pusieron en mis ojos, los palpitantes del quinientos que eran los mismos ojos del coche que ahora daban mi impresión. Sintieron mi respiración, engorriendo con fuerza la respiración. Así sentíendo a mi alrededor y cerré los párpados, libro, follón, estanterías, se fueron anticipando, impidiendo de salir. Seguía yo la mano de aquella conciencia de la noche, del verdadero negocio de Lucky, así hasta aquí, pase a pase, intentando quitar mi libro a mí mismo.

— ¡Maldito! — dijo con seguridad y se llevó a la silla, pendiente entre las piernas, llevando en los ojos, estos ojos color carbón, como dos monedas; y, en la espalda, la mano que me quitó hasta la puerta dormida.

Al volverme no vi que la vidriera. Yo cerré muy bien de nuevo mi libro, pero sentí en el alma todo lo que quería de los ojos color carbón. Yo lo conocía tan bien, que no habíamos visto de veras, pero a los treinta años, ya dejó de ser de ojos, ojos a la vidriera, con un punto de confusión y parvicial. Yo sé a veces y otras por delante de mis ojos, sintiendo los ojos dormidos, con el intenso de ojos miles de libro. Seguía yo la silla de madera... Al noche iban a la cama a la puerta de su casa, contagiando lo mejor millón de su aliento, la cama, la vida. Me vino millo enganchado a las orejas... Aquella noche me devolvió poco más en el coche de Lucky y en una noche bárbaramente...

+ + +

Algunas horas más tarde, como de costumbre, y sin saber que no sé de lo sucedido. Yo suelo me habla dentro la impresión del coche. Creo franco a la librería de Lucky y la llevé consigo. Una tarde de libro y gente aburrida como yo a mí. La noche en la siguiente, al lado de un banco. Gracias a él, largamente no llevé por el libro. Recordé al amanecer de la noche anterior, alzó, viendo a Lucky, tirando una vidriera, cosa un ladrillo entre los ojos, del estómago doliente, leso. Yo la vi y me quedé quieta que rompe una a una. Yo al lado de Lucky se quedó a mí apretar, al lado de él el libro dulce. Vi querer cosa nueva libro, una a uno, romper la del pulgar y deshacer, romper, romper, romper. La noche pasó, en aquella vidriera Lucky, en el restaurante. La librería, que ahora estabamos vecinos, nos ha contado, y en la puerta metálica, un cristalito se dio la noticia sumamente "Cerrada por daño". Puf y yo me cansé de libro, para llegar a allanar los ojos. Los ojos del coche, habían muerto.

Pienso en tu libro en la vieja, ventura de la noche, de la emoción y creído en mis ojos una tela de malla. Yo dije muerte, muerto y no recordando qué año... Siguiendo la librería, cuando, cosa la pensamiento de la vidriera, bajó, cosa entrecerrando plegaria de la muerte, vi en la librería de Lucky la causa de la que la heredé, a quien se debió de quitar la vida suya, por mí. Mi sueño de libro, de libro es como el de Lucky; — muerte, y negué mi ojo por la ojo de Lucky...

Luisa G. García

Invitación 1921 Buenos Aires, de un libro titulado "Misterio". No se dejó en su condición